



Info saint Vincent n° 95

Novembre 2022



Edito

En ce début du mois de Novembre, nous honorons plus particulièrement nos défunts.

A cette occasion, nous invitons les familles qui ont perdu un proche cette année à une messe du souvenir le 2 Novembre. Au cours de sa préparation, nous reprenons le cheminement des célébrations au niveau des textes et des chants proposés aux familles afin que celles qui sont présentes s'y retrouvent car pour notre équipe, la rencontre avec la famille et la célébration sont indissociables. Quand la préparation se passe bien, la célébration est belle. Nous prenons le temps d'écouter les personnes, de respecter leur silence, leurs demandes, leur colère, parfois, de trouver injuste le départ de leur proche.

Lors de cette rencontre, nous essayons de leur communiquer l'Espérance qui nous habite dans le Christ ressuscité. En cela, nous vivons un moment d'évangélisation.

La célébration est aussi l'occasion d'une rencontre avec l'assemblée venue soutenir la famille. Nous sommes frappés par le silence et par la qualité de l'écoute des personnes présentes attentives aux paroles des textes et des chants choisis par la famille. Il se passe quelque chose, là aussi, c'est un lieu d'évangélisation.

Ces démarches, nous les faisons au nom de notre communauté paroissiale toujours évoquée en début de célébration et associée à la messe du souvenir le dimanche ou le samedi. Cela enrichit la communion entre tous.

Il est important de souligner qu'au cours de notre mission " Nous ne préparons pas un enterrement, nous célébrons une Vie et nous rencontrons des vivants "

L'équipe funéraires



Retour sur la journée mondiale du migrant et du réfugié

Le thème choisi par le pape François pour la 108^{ème} journée mondiale du migrant et du réfugié,

« Construire l'avenir avec les migrants et les réfugiés » a inspiré Laldja, Souad, Meriem, et Salima. Elles avaient envie de venir à la rencontre de notre communauté paroissiale lors d'une messe. Claudine leur a donc proposé de participer à l'animation du dimanche 26 septembre.

En juin, pendant l'atelier de français langue étrangère qu'elles suivent assidûment, elles ont échangé sur le sens qu'elles donnaient au mot « intégration » : « L'intégration facilite la vie des immigrants- Vivre avec deux cultures , c'est possible : je partage avec les autres mes idées , mes saveurs , le couscous, les petits gâteaux de fin du ramadan , et j'aime aussi fêter Noël , le jour de l'An , Pâques, avec mes amies françaises- J'ai découvert les moules frites dans le Nord ».Elles ont aussi parlé ensemble de la société dont elles rêvaient : « Je rêve de changer l'image négative sur les migrants et les réfugiés- Moi, je rêve qu'il, n'y ait plus d'indifférence » . La richesse de leurs échanges a permis d'élaborer un power-point.

Le jour J, c'est Souad qui a représenté le groupe : Meriem avait des obligations familiales, Salima était encore au Maroc, et Laldja, ayant enfin reçu un titre de séjour, en Algérie pour voir sa maman et sa famille. Lors de la procession d'entrée, Souad et Claudine portaient l'une, un manuel de français langue étrangère et l'autre, le chapeau de paille confectionné par Laldja à la Boîte à tout pour le concours du plus beau chapeau de la fête des quartiers du Faubourg de Paris et de Sainte Catherine en juillet 2019- elle avait gagné le concours. Après la célébration, le verre de l'amitié a permis à Souad de parler avec les membres de notre communauté paroissiale, qui ont apprécié sa gentillesse, sa disponibilité, et ...ses délicieux gâteaux à la noix de coco et au chocolat ! Dans la voiture elle a confié à Claudine que, pour la première fois, elle s'était sentie intégrée. Elle est prête, avec les autres, à venir de nouveau partager avec nous un temps de convivialité : et si c'était tout simplement cela, construire l'avenir ensemble ?

Claudine Lanoé